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L'inventaire quantitatif et qualitatif de l'arthropodofaune est réalisé dans deux périmètres irrigués
et une oasis dans la région d’Adrar. L'inventaire arthropodofaunistique est réalisé grâce à trois
techniques d'échantillonnage, celle des pots Barber, des pièges jaunes et du filet fauchoir. Un total
de 4782 individus repartis entre 340 espèces est capturé dans les trois stations. Ainsi, 1154 individus
sont capturés en plein champ dans la station de Moulay Nadjem. Ces individus sont répartis entre
69 espèces capturées par les pots Barber, 59 espèces par les assiettes jaunes et 25 espèces par le filet
fauchoir. Sous serre 726 individus sont capturés, répartis entre 79 espèces dans les pots Barber, 30
espèces par les assiettes jaunes et 20 espèces dans le filet fauchoir. Dans la station de Sbaihi en plein
champ 856 individus sont piégés, répartis entre 72 espèces dans les pots, 58 dans les assiettes et
24 par le filet. Sous serre 877 individus sont capturés, répartis entre 83 espèces par les pots, 36 par
les assiettes et 10 espèces par filet. Et enfin, 1169 individus capturés sont répartis entre 73 espèces
par les pots, 58 espèces par les assiettes et 56 espèces par le filetau niveau de l’oasis de Mahdia. La
classe des Insecta offre la richesse la plus importante, (98,88 %) en plein champ et (97,38 %) sous
serre dans la station de Moulay Nadjem. au niveau du Sbaihi (97,55 %) en plein champ et (99,32
%) sous serre. Cependant sous la palmerai de Mahdia il est enregistré (97,60 %) d’abondance des
espèces d’Insecta. Deux ordres dominent à Moulay Nadjem, les Hymenoptera avec 44,28 % et
les Homoptera avec 22,79 % en plein champ. Les Homoptera dominent également avec 38,29 %
et les Hymenoptera avec 34,02 % au niveau des serres. À Sbaihi, c’est l’ordre des Hymenoptera
qui domine avec 52,57 % suivi par les Coleoptera (14,02 %) en plein champ, sous serre dans la
même station également les Hymenoptera est la plus abondante (41, 96 %) et les Homoptera en
second rang avec 32,73 %. Deux ordres apparaissent dominants au niveau de l’agroécosystème de
Mahdia, les Hymenoptera (37,72 %) et les Podurata (13,69 %). Les espèces présentant une plus
grande richesse au niveau de Moulay Nadjem en plein champ sont : Tetramorium sp.(18,02 %),
Aphidae sp.(16,46 %) et Monomorium subopacum (14,3 %). Sous serre Aphidae sp.(29,06 %),
Messor arenarrius (9,23 %) et Messor capitatus (5,51 %). Dans le périmètre de Sbaihi en plein
champ, il y a Messor capitatus (10,28 %), Messor arenarrius (9,11 %) et Nysius sp.(5,37 %). Au
niveau des serres, il y a également deux espèces, se sont : Messor arenarrius (24,17 %) et Aphidae
sp.(32,16 %). Cependant à Mahdia sous les palmiers les espèces d’arthropodes Entomobryidae sp.
(13,69 %), Aphidae sp.(7,96 %) et Messor sp.(6,76 %) sont les plus présentes.

Mots clés : Biodiversité, arthropodes, pot Barber, pièges jaunes, filet fauchoir, Adrar (Touat).



The quantitative and qualitative inventory of arthropodofaune is performed in two irrigated and
an oasis in the Adrar region. The inventory arthropodofaunistique is achieved through three
techniques of sampling, the pots Barber, yellow traps and sweep net. A total of 4782 individuals
distributed among 340 species captured in the three stations. Thus, 1154 individuals were caught
in the open in the resort of Moulay Nadjem. These individuals distributed among 69 species
per pot Barber, 59 species with yellow plates and 25 species per sweep net. Glasshouse 726
individuals were captured, distributed among 79 species in pots Barber, 30 species per plate yellow
and 20 species in the sweep net. In the station Sbaihi open field 856 individuals distributed are
trapped, divided between 72 species in the pots, plates and 58 in 24 by the net. Glasshouse 877
individuals were captured, distributed among 83 species per pot, 36 and 10 plates per species per
net. And finally, 1169 individuals distributed among 73 species in pots, plates by 58 species and
56 species per net at the oasis of Mahdia. The class Insecta has the wealth and most important
(98.88%) in the field and (97.38%) under greenhouse conditions in Station Moulay Nadjem. Sbaihi
level (97.55 %) in the field and (99,32 %) in the greenhouse. However in the palm of Mahdia
is registered (97.60%) abundance of insect species. Two orders dominate Moulay Nadjem the
Hymenoptera with 44.28% and 22.79% with Homoptera in the field. The Homoptera also dominate
with 38.29% and 34.02% with Hymenoptera in greenhouses. At Sbaihi is the order Hymenoptera,
which dominates with 52.57% followed by Coleoptera (14.02%) in the field, glasshouse in the same
station also Hymenoptera is the most abundant (41, 96%) and Homoptera in second with 32.73%.
Two orders appear dominant in the agroecosystem of Mahdia, the Hymenoptera (37.72%) and
Podurata (13.69%). Species with greater wealth at Moulay Nadjem in the field are: Tetramorium

sp. (18.02%), Aphidae sp. (16.46%) and Monomorium subopacum (14,3%). Glasshouse Aphidae
sp. (29,06 %), Messor arenarrius (9,23 %) and Messor capitatus (5.51 %). In the scope of Sbaihi
in the field, there Messor capitatus (10,28%), Messor arenarrius (9.11%) and Nysius sp. (5.37%).
At the greenhouses, there are also two species were: Messor arenarrius (24.17%) and Aphidae
sp. (32.16%). However under the palm trees in Mahdia species of arthropods Entomobryidae sp.
(13.69) Aphidae sp. (7.96%) and Messor sp. (6.76%) are most present.

Keywords: Biodiversity, arthropods, Pot Barber, yellow traps, sweep nets, Adrar (Touat).
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